

GLORIA DE LUCAS, PREGONERA EN SU PUEBLO

los niños; o la costumbre de ir a eliminar los topos a los huertos a primeros de marzo, e incluso existía una coplilla que decía: “día del Ángel, día primero, matar la topa y el topo quiero”.

He seguido la evolución del pueblo, que en los últimos años ha sido vertiginosa, y cada vez estoy más convencida de lo equivocado que estuvo Santiago Manzano, un joven periodista que en 1983 publicó en el diario “Guadalajara” un artículo titulado “Copernal, un pueblo en agonía”; el paso del tiempo ha demostrado que Copernal no agonizaba, si bien es verdad que, entonces como ahora, duerme un profundo letargo durante el invierno, pero que revive cada año en el verano, signo de que su sabia se mantiene viva.

También es cierto que algunos años la celebración de la fiesta de San Roque se reducía a la misa y procesión, a la que asistíamos unas decenas de personas, pero desde que se creó la Asociación Cultural San Roque se han revitalizado; ahora nos juntamos casi dos centenares de vecinos y se celebran durante 4 días con numerosas actividades, entre las que yo destacaría de una manera especial los disfraces, por el trabajo e ingenio que derrocháis en su preparación.

Yo apuesto por el futuro de Copernal, basándome en los numerosos jóvenes que no dejáis de venir cada año, ninguno de vosotros ha nacido en el pueblo; la gran mayoría ni siquiera habéis vivido aquí, pero le tenéis un gran cariño, porque sabéis que aquí están vuestras raíces. Os animo a seguir así y que inculquéis este sentimiento en vuestros hijos, para los pequeños esto es el paraíso y siempre será una semilla que garantice la continuidad que evite que Copernal agonice.

Estas fiestas son días de alegría y jolgorio, convivencia y reencuentro, pero no olvidemos que son para honrar a nuestro patrón, San Roque, sabéis que es el abogado de la peste, y si Copernal le proclamó su patrón sería porque libró al pueblo de alguna de ellas; ahora ya no hay aquellas pestes del cuerpo, pero tenemos que implorarle que libre a nuestro pueblo de las pestes actuales: la droga, el paro, la desunión y el egoísmo, entre tantas otras.

Deseo que estas fiestas 2011 sean inolvidables para todos, como lo van a ser para mí; con este deseo y el sentimiento que nos une a todos, empecemos las fiestas diciendo: ¡Viva San Roque! ¡Viva Copernal!

C.A.D.

El día 6 comenzó con la diana, continuando con el pasacalles. El 7 hubo juegos populares, con la actuación de José Antonio Alonso, y cena de hermandad. Finalmente, el día 16, para festejar al Santo, el párroco, D. Raúl, celebró la Eucaristía, y todos unidos degustaron un rico chocolate con bizcochos.